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 WELCOME   会⻑エレクト 尾本 眞二 
⼭⼝幸太郎 様 千歳市⻑  
千田 義彦 様 千歳市企画部秘書課 課⻑ 
菊池 重敏 様 ＲＩ第 2510 地区第 7 グル―プ ガバナー補佐
岩室 秀典 様 ㈱協栄土建 取締役土⽊部⻑ 
 
 会⻑あいさつ   会⻑ 白木 松敏 
皆さん、改めまして、こんにちは。 

本日の例会は、⼭⼝幸太
郎千歳市⻑を、お招きして
の例会です。 
今年度の、年間のプログラ
ム作成にあたり、今年も是
非、⼭⼝幸太郎市⻑直接

に千歳市に関連した内容等を講演していただくよう、高
⽊昌⼈プログラム委員⻑に指⽰をし、⼭⼝幸太郎市⻑
のスケジュールを調整していただき、早い時期に決定して、
いただきました。公私、共に、大変お忙しい中、今回で４
回目の訪問例会となりました。ありがとうございます。 
⼭⼝幸太郎市⻑には千歳市の街づくりに対する思いを
存分にお聞かせ頂き本日の、講演を私達、市⺠の⼀員
として共有し、それを機会ある毎に周りの市⺠に伝えてい
くと言う事が必要、且つ私達の役割でないかと考えます。 
⼭⼝幸太郎市⻑には後ほど講演をいただきます。 
さて過日 7 月 19 日（土）13：30〜「2014 スカイ・ビ
ア＆ＹＯＳＡＫＯＩ祭」の“オープニングセレモニー並び
に交流会”に私、⽩⽊松敏そして坂井治幹事の２名で
出席をして参りました。特に今年のＹＯＳＡＫＯＩのグ
ループは 7 団体の参加が増え例年より活気が出ておりま
した。 
次週の例会 7 月 29 日（火）12：30〜は⽻部大仁
ガバナーの公式訪問例会です。我がクラブ全員の出席で
お迎えしたいと思います。どうか、ご協⼒、宜しくお願い致
します。 
以上で会⻑挨拶と致します。ありがとうございました。 

 
 ガバナー補佐ご挨拶     
第 2510 地区第 7 グループガバナー補佐 菊池 重敏 様 
ガバナー補佐となりまして初めての訪問です。今日は幸い
にして⼭⼝千歳市⻑の講演があるということで、いい時に
来たなあと感じております。来週にはガバナー公式訪問と
いうことでまたお邪魔します。先週、会⻑幹事会を⾏いま

例会出席状況（2014 年 7 月 22 日） 
会員数 33 名 
会員出席者数 25 名 
欠席者数（内：無断欠席）  8（0）名 
出席率 75.76 ％ 
ゲスト・ビジター出席者数  4 名 
出席者数総計  29 名 

前回例会 確定出席率（2014 年 7 月 15 日） 
確定出席率（MU 含む） 78.79 ％ 

 
8 月 誕生月の会員 ※8 月誕生会は親睦例会で⾏います。 

田 ⼝  廣 会員 1951 年（昭和 26） 8 月 5 日生
入 ⼝ 博 美 会員 1951 年（昭和 26） 8 月 15 日生
四 方 信 次 会員 1963 年（昭和 38） 8 月 21 日生

発⾏ 千歳セントラルロータリークラブ  会⻑ ⽩⽊松敏 / 副会⻑ 大久保 尚 / 幹事 坂井 治 / 会報委員会 委員⻑ 齊藤博司
〒066-8520 北海道千歳市本町 4 丁目 4-4 ホテルグランテラス千歳   TEL.0123-26-5788  FAX.0123-25-9112 
Mail.membership-office@ccrc.jp  HP.http://www.ccrc.jp  Facebook.http://www.facebook.com/chitosecentral 
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して⽩⽊会⻑から年間の思
いをお知らせいただき、非常
にガバナーの求める方向に
考えていただいているのが伝
わってきました。何も心配す
る事なく、来週のガバナー訪

問を迎えさせていただけるかと思っています。今日は⼭⼝
市⻑のお話を聞かせていただき楽しい例会を過ごさせてい
ただきたいと思います。宜しくお願いします。 
 
 幹事報告   幹事 坂井 治 

 第 2510 地区 地区大会のご案内 
○ 第 1 日目：10 月 4 日(土)  ルネッサンスサッポロホテル 

13:00 会⻑幹事会 
14:30 地区指導者育成セミナー 
18:00 ＲＩ会⻑代理ご夫妻歓迎晩餐会 

○ 第 2 日目：10 月 5 日（日）ニトリ文化ホール 
9:00 本会議 
13:00 シンポジウム 
14:30 記念講演 講師/⼥優 紺野美沙子氏 
17:00 懇親会＜会場：ロイトン札幌＞ 

○ 登録料：15,000 円 
○ 登録締切り：8 月 18 日（月） 

 第 7 グループ 6 クラブ親睦ゴルフコンペのご案内 
○ 日時：8 月 19 日(火)12:30 集合 
○ 場所：札幌北広島ゴルフ倶楽部 
○ 参加料：2,000 円 
○ 懇親会：3,000 円 

(18:30〜北広島クラッセホテル) 
 千歳ローターアクトククラブ第 1 回定例会のご案内 
○ 日時：7 月 24 日（⽊）19:00 
○ 場所：インターゴルフクラブ レストランインター 

 千歳市社会福祉協議会よりチャリティパークゴルフ交
流会のご案内 
○ 日時：8 月 23 日（土）9:00〜 
○ 場所：リバーサイドパークゴルフ場 

 ⻑泉ロータリークラブより週報が届いています。 
 
 ニコニコ BOX    
進⾏：出席・ニコニコ箱委員会 委員⻑ 菅原 百合子 
⼭⼝千歳市⻑よりニコニコを頂戴しました。有難うござい
ました(^^) 
尾本眞二 会員：先ほどビジターのご紹介を間違えまし
た。すみません m(__)m 
四方信次 会員：緑の村のキャンプ大会が始まっていま
す。26 日にチップを焼いて子供達に食べさせます。どうぞ
⾒学に来てください。 

白木松敏 会員：今日は⼭⼝市⻑訪問例会ですが皆
さん発表の際、緊張しているのか間違えてばかりです。私
も挨拶で間違えました。 
髙木昌人 会員：昨日、⼀昨日と千歳⻘年会議所の
リバーシティプロジェクトがありました。私は 3 年前に卒業し
ましたが外部幹事として少し意⾒を言っている⽴場にあり
ます。大盛況に終了し、川にプロジェクションマッピングなど
素晴らしい⾳楽と空間が⺠報等で発信されるかと思いま
す。今後 10 年このような催しを考えているという事ですの
で皆様のご⽀援、ご協⼒宜しくお願いします。 
坂井 治 会員：千歳セントラルロータリークラブメンバー
として千歳姉妹都市交流協会にいっている関係で、先週
ミスアンカレジ、ミス指宿を迎えての交流会に参加させて
いただきました。またこの 3 日間⾏われたスカイビアフェスタ
の中で、議会棟前ステージで千歳スカイシティコンサート
実⾏委員⻑を担当しました。バンドや踊りなど皆さんに出
演していただきました。報告とお礼を申し上げます。 

 
 本⽇の例会プログラム  
通常例会 
「みんなで夢実現〜千歳市のまちづくり〜」 
講師 千歳市⻑ ⼭⼝幸太郎 様 
担当 プログラム委員会 委員⻑ 髙木 昌人 
初めて例会を担当する事になり非常に緊張しております。
本日は千歳市⻑ ⼭⼝幸太郎様をお招きし、卓話を頂
戴したいと思っております。ご略歴は皆さんにお配りしてい
る資料の通りです。現在千歳市⻑として 3 期目に入りま
して、平成 23 年度から 10 カ年にわたる千歳市第 6 期
総合計画中ということで益々のご活躍中です。⼭⼝市⻑
は千歳ロータリークラブの名誉会員であり我々と同じロー
タリアンとして本日お越し下さいました。後段、質疑応答
の時間を頂戴しております。折角の機会ですから皆さん

本日のニコニコ BOX 合計額 8,000 円
今年度 累計額 57,316 円
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率先してご意⾒ご質問等していただければと思います。そ
れでは宜しくお願いします。 
 
講師 千歳市⻑ ⼭⼝ 幸太郎 様 

ています。常日頃

ていて先ほど話をして

第 6 期総合計画を中心に話をさせて頂きたい

字ということで今年は「躍」という字を書きま

簡単に言いますと柱は二つです。⼈今日はお招きいただき本当に嬉しく思っ
から皆さんにはロータリークラブの活動を通じて、あるいはそ
れぞれの仕事、⽴場を通じてご⽀援いただいています。心
から感謝申し上げたいと思います。今日ご出席の方は全
て存じ上げており大変嬉しく思っています。ロータリーは職
業奉仕が⼀つのコンセプトですから、皆さん方の仕事・業
界の活動を通じて市の発展に大変ご尽⼒いただき厚くお
礼申し上げたいと思います。ビアフェスタは 3 日間、おかげ
さまで晴天に恵まれ本当に多くの⼈に出ていただきました。
集計はまだ出ていませんが、恐らく史上最高の⼈出だった
と思います。ビールも史上最高の飲みっぷりだったと思いま
す。よさこいの参加も昨年より 5 チーム増えて 35 チームと
なりました。大変レベルの高いよさこいのフェスティバルだっ
たと思います。このフェスティバルにあわせて、姉妹都市の
指宿市から市⻑、議⻑、観光連盟会⻑、ミス指宿、職
員、それからフラダンスチームの方が 7 名来られました。20
周年を記念して両市でお互いに何かを交換しようという
話が出ました。指宿市は是非ともよさこいを呼びたいという
ことでしたが、よさこいを派遣するとなると 50〜100 ⼈規
模でないと迫⼒が出ません。やっと 20 ⼈を千歳のチーム
から派遣することが出来ました。そのお返しとしてフラダンス
チームです。指宿のよさこいと同じくらい大きなレベルでやっ
ているのがフラダンスです。観光列⾞が⼀日何本か通った
時は、市役所のレールに⾯した側は窓をあけて⻩⾊いハ
ンカチを振ってようこそとやるのです。まさしく観光のまちその
ものです。フラは観光客がホテルを出発するときに⾒送り
するという具合に町を挙げて観光をやっています。堪能し
て帰られました。来月 5 日からアンカレジ市と姉妹締結
45 周年に合わせて私も 1 週間⾏って参りますが、国際
⾊豊かに終えることができました。 
今日は菊池ガバナー補佐が来られ
いましたが、会員の皆さんは千歳市の中にあってそれぞれ

主導的な⽴場におられる方なので、私は基本的には町
の基本に関わる事をお話しています。それを受けて今日
聞かれた方が自分の会社や周りの方に千歳市の様子を
伝えてくれるので私は基本に関わる事を話しています。そ
れを菊池ガバナー補佐にお話ししましたら、千歳セントラ
ルロータリークラブは常に前向きに何かをやろうという姿勢
がいつもうかがえる素晴らしいロータリークラブですと言って
いただきました。これを私は大変嬉しく思っていまして、そう
いう知性で結ばれていることに心から敬意を表したいと思
います。 
それでは、
と思います。 
念頭に⼀年⼀
した。昨年は「翔」でした。⼀年間、私の思いは常に前に
⾏こう、前に進もうという事を表す言葉にしたいと思い合
言葉にしています。 
第 6 期総合計画は
⼝をどうやって増やすかという事と、その発展を⽀えるお⾦
をどうするかという事です。⼀つは定住促進ということで⼈
⼝を増やす政策をこれから進めます。財政は平成 17 年
から財政健全化をやりまして皆さんのおかげで改善をしま
した。⼀度縮⼩した財政規模を標準化しようとご理解い
ただいているのが財政の標準化計画です。総合計画のポ
イントが 4 つありました。その中で⼀つは問題になっている
⼈⼝減少社会をどうしようかということです。⼈⼝が減って
いく事を前提にしてどうするか考える事を第 6 期総合計
画に位置付けました。二番目に市街地を抑制する。新し
い宅地開発は 2 箇所ほどありますが、それを最後にして
向こう 10 年間、平成 32 年まで増やさない計画にしてい
ます。コンパクトシティーと言う考え方がありますが、出来る
だけ街中に機能を集約して市⺠生活がしやすい形にしよ
うと市街地を抑制します。これを敢えて申し上げるのは、
これに携わる業界の方がこういう事を睨んで戦略を⽴てな
ければなりません。市⺠の方も、やがては新しい家を建て
たいと思っている方はまだいい所が出てくるのではということ
になりますので、これ以上開発はしませんというメッセージ
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を出すことで、自分の⼈生設計や住宅設計がしやすくな
ります。ただ街中には空地、空き家がありますので⼈⼝が
1 万〜1.5 万⼈増えてもそれを受けるだけの保有地はあ
ります。これは心配ありません。おかげさまで企業誘致が
進んでいますが、企業誘致に関してはこの制約はかけて
いません。もし大規模な企業が進出するようなことになれ
ばその時は柔軟に対応します。 
三つ目は私が市⻑に就任してからお願いしている市⺠協

衛隊との共存共栄です。今更と思うかもしれ

─── この他⼈⼝減少の問題と対策、観光の経済

歳市は定住⼈⼝と交流⼈⼝の両⾯にわたって対応し

いうこと

働のまちづくりです。⼀言で言うと市⺠総ぐるみでまちづく
りをしましょう。かつてのように⾏政がまちづくりの主役では
ありません。市⺠の皆さん方のマンパワーや知恵をお借り
してみんなでまちづくりをしましょうという事をコンセプトにし
ています。 
四つ目は自
ませんが、総合計画に位置付けしたのは今回が初めてで
す。位置付けをする事で自衛隊の体制維持にかかる運
動もオフィシャル（公式）⾏事として進める事が出来まし
た。かつて千歳も自衛隊の存在を巡ってイデオロギーが対
⽴した時期がありました。議会はこの問題が出るといつも
喧々諤々となって荒れたという状況もありました。今回は
敢えて総合計画に位置付けをしました。 
 
─
効果について最新のデータをもとにご説明いただきました。 
 
千
ています。定住⼈⼝は 3 年も前から取り組んでおり、庁
内に各部から若⼿を集めてタスクフォースと言うチームを作
り、定住⼈⼝を確保するために⼀年間議論をさせて 5 つ
の提言をもらいました。この提言をもとに庁内に副市⻑を
座⻑とするプロジェクトチームを作り、この提言を具体的に
どうしようかと構想を作り、計画を作り、その下に事業をは
りつける作業をやっています。そして観光は新しくスポーツ
観光部を作りました。観光で経済効果を含めてどれだけ
千歳の観光をネットワーク出来るか今やらせています。ス
ポーツ部を付けたのは、7 年後の東京オリンピックに向けて

北海道内、サッカーが中心となりますが合宿を誘致できな
いだろうかという市⺠要望がたくさん上がってきています。ま
だ結論は出していませんが、市⻑の私が言うと影響が大
きいかもしれませんが、かなりハードルが高いです。何故か
と言うと、国際レベルのスポーツ合宿になるとナイター施設
やフォーメーションを非公開にするため報道をシャットアウト
出来るような施設にしなければなりません。千歳にあるよ
うなオープン型の施設では対応できません。大変レベルの
高い課題ではありますが、誘致が出来なくても何らかの形
で援助できないかと研究をさせている状況です。 
時間が無くなってきましたので、またお話は次回と
にさせていただきます。定住⼈⼝、観光⼈⼝を含めていろ
いろと事業を展開させていただいております。その⼀つ⼀つ
に市⺠の皆さんから賛否を含めて意⾒もあろうかと思いま
す。市⻑へのポストでも聞いておりますし、議会でも議論
になっており知らないわけではありません。市⺠の皆さんの
声を大事にしながら進めていこうと思っています。大きな事
業についてはパブリックコメントと言って、最終的にこの案で
やりますという事を市⺠の皆さんに公開して意⾒をもらう
⼿続きを踏もうと思っています。市⺠の方々はそういう場
⾯ではなかなか意⾒を出せないだろうという事もわかってい
ますので、何かの機会には意⾒を聞かせていただきたいと
思います。今後ともロータリークラブの皆さんと⼀緒になっ
て進めていきたいと思います。今後とも宜しくお願いします。
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ご静聴有難うございました。 
 
─── 髙⽊昌⼈委員⻑ 

いております。挙⼿でお願い質疑応答のお時間をいただ
します。会員からの質問に⼭⼝市⻑からお答えいただきま
した。 
 
 謝辞  会⻑エレクト 尾本 眞二 

、本当に有難うごお忙しい中、第 147 回市⻑出前講座
ざいました。また 8 月 15
日大相撲千歳場所には
大変ご尽⼒いただき心よ
り有難うございます。簡
単ではございますが謝辞
とさせていただきます。 
 
 記念品贈呈   

⽩⽊会⻑より講師 ⼭
⼝幸太郎千歳市⻑へ
記念品を贈呈しました。 
 
 
 
 

 
 次回例会案内  

ログラム委員会 委員⻑ 髙木 昌人 
回は 7 月 29 日（火）、通常例会「ガバナー公式訪

Ｃ所属、第 2510 地区 ⽻部大
Ａ委員会、

プ
次
問」です。札幌幌南Ｒ
仁ガバナーがお⾒えになります。担当はＳＡ
開会点鐘 12 時 30 分、定例会場です。今日と同じよう
に多数のご出席を宜しくお願いします。午前 10 時より会
⻑・幹事・会⻑エレクト懇談会、午前 11 時より理事懇
談会が⾏われます。 
 
 TOPICS & NEWS  
千歳ローターアクトクラブ 今年度第 1 回定例会 

月 24 日（⽊）、千歳ローターアクトクラブ第 1 回定
れました。新たな

7
例会が千歳インターレストランにて開催さ
役員で⼀年がスタートしました。⽩⽊松敏会⻑、坂井治
第 2510 地区ローターアクト委員⻑、四方信次ＩＣＴ・
広報・雑誌委員⻑が出席されました。 
 
 SCHEDULE  

■ガバナー公式訪問

7
月 29 日

会⻑･幹事･会⻑エレクト懇談会 午前 10 時 松の間
理事懇談会 午前 11 時 松の間 [担当/幹事]
通常例会「ガバナー公式訪問」 [担当/SAA(笹谷委員
⻑、今井副委員⻑)] 

8
月

会員増強及び拡大月間■千歳ローターアクトクラブ「市⺠盆
踊り出店」⽀援 

5 日 通常夜間例会「クラブ協議会」[担当/理事会]
定例理事会 午後 7 時 30 分 事務局

12 日 通常例会「千年希望の丘植樹祭参加の計画] [担当/
社会奉仕委員会(松坂委員⻑、清⽔担当副委員⻑)]

20 日
移動親睦夜間例会 「市⺠盆踊り大会][担当/親睦
活動委員会(関根委員⻑、井上副委員⻑)] 盆踊り会
場に集合(18:30)、※例会日変更 

26 日 通常例会「会員増強] [担当/会員増強委員会(⽻生委
員⻑、佐々⽊俊英副委員⻑)] 

9
月

新世代のための月間 ■秋の交通安全運動「セーフティコー
ル」 

2 日 休会（法定休日に準じる:千歳例大祭）

9 日 通常例会「クラブ協議会] [担当/理事会]
定例理事会 午後 7 時 30 分 事務局

16 日 親睦夜間例会 「秋の味覚祭][担当/親睦活動委員
会(関根委員⻑、井上副委員⻑)] 

23 日 休会（法定休日:秋分の日） 

30 日 通常例会「未定] [担当/社会奉仕委員会(松坂委員
⻑、清⽔担当副委員⻑)] 

10
月

職業奉仕･米⼭月間 ■次年度理事⽴候補⼿続き

7 日 通常夜間例会「クラブ協議会」[担当/理事会]
定例理事会 午後 7 時 30 分 事務局

14 日 通常例会「未定] [担当/社会奉仕委員会(松坂委員
⻑、清⽔担当副委員⻑)] 

21 日 親睦夜間例会 「未定][担当/親睦活動委員会(関根
委員⻑、井上副委員⻑)] 

28 日 通常例会「未定] [担当/SAA(笹谷委員⻑、今井副委
員⻑)] 

11
月

ロータリー財団月間 ■創⽴記念 in ⽀笏湖 ■次年度
理事指名委員会選出 

4 日 通常夜間例会「クラブ協議会」[担当/理事会]
定例理事会 午後 7 時 30 分 事務局

11 日 通常例会「奨学生を迎えて] [担当/地区奨学⾦委員会
(齊藤委員⻑)] 

18 日 親睦夜間例会 「創⽴記念 in ⽀笏湖][担当/親睦
活動委員会(関根委員⻑、井上副委員⻑)] 

25 日 通常例会「未定] [担当/会⻑エレクト]
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